

Bericht

für die Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung am 17.10.2024

1. Gegenstand der Vorlage:

Abschlussbericht zur Empfehlung der BVV, Ds-Nr. 1029/IX aus der 4. BVV vom 20.01.2022, Stroke-Einsatz-Mobile (STEMO) sollen weiter im Einsatz bleiben!

2. Die BVV wird um Kenntnisnahme gebeten:

Der Empfehlung wurde gefolgt.

Bei der Versorgung von Schlaganfällen zählt jede Minute. Die Herausforderung bei der Versorgung eines Schlaganfalls besteht darin, möglichst frühzeitig zu erkennen, ob es sich um eine Hirnblutung oder einen Verschluss der hirnversorgenden Gefäße handelt, damit so schnell wie möglich die Therapie zur Auflösung des Blutgerinnsels eingeleitet werden kann. Mit dem Stroke-Einsatz-Mobil (STEMO) kann direkt am Einsatzort die sofortige Versorgung von Schlaganfall-Patient:innen schon während der Abholungsphase vor Ort auf dem Wege zum Krankenhaus durchgeführt werden. Die STEMOS als zusätzlicher Baustein im Notfallrettungssystem spielen eine wichtige Rolle für die Gesundheit der Berlinerinnen und Berliner.

Die Finanzierung der drei STEMOS plus eines Backup-Fahrzeuges erfolgt mit jeweils 5 Mio. Euro im Doppelhaushalt 2024/25 über Landesmittel.

Das Bezirksamt wird sich weiterhin dafür einsetzen, dass auch nach dem Doppelhaushalt 24/25 dieses wichtige Instrument erhalten bleibt.

Nadja Zivkovic
Bezirksbürgermeisterin

Gordon Lemm
Bezirksstadtrat für Jugend, Familie und
Gesundheit